

**Bericht
des Bürgermeisters
über kommunalpolitische und Verwaltungsangelegenheiten
in der Ratssitzung am 21.06.2018**

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

folgende personelle Maßnahmen wurden seit der letzten Ratssitzung durchgeführt:

Das Ausschreibungsverfahren für die neue Halbtagsstelle in meinem Vorzimmer läuft derzeit. Die Vorstellungsgespräche finden nach den Sommerferien statt. Die Einstellung soll dann zum nächstmöglichen Zeitpunkt erfolgen.

Frau Sandra Marischen wurde zum 01.06.2018 mit einem befristeten Arbeitsvertrag als Vertretung für die Mutterschutz- und Elternzeit von Frau Deutschländer vom Info-Punkt bis längstens 31.07.2020 eingestellt.

Zum 01.07.2018 tritt der Städtischer Rat Manfred Schilling nach 48 Jahren im Dienst der Stadt Lohne in den Ruhestand ein.

Aus der Haupt-, Schul- und Kulturabteilung ist Folgendes zu berichten:

Vom 13. – 22. April fanden während der 15. Lohner Kulturtage insgesamt 14 Veranstaltungen statt, die von knapp 5000 Besuchern verfolgt wurden. Ein besonderer Dank gilt den Ehrenamtlichen und den mitwirkenden Vereinen sowie dem Gymnasium Lohne, in dessen Aula 8 der 14 Veranstaltungen stattfinden konnten.

Zur Eröffnung der Kulturtage waren Delegationen aus unseren Partnerstädten Mittelwalde und Rixheim vor Ort.

Vom 17. – 19. Mai 2018 besuchte eine offizielle Lohner Delegation Mittelwalde, zeitgleich war eine Lohner Schülergruppe mit Betreuern vor Ort.

Am 28. Mai besuchte der Bischöfliche Offizial und Weihbischof Wilfried Theising die Stadt Lohne und trug sich in das „Goldene Buch“ der Stadt ein.

Am 31. Mai fand die Ehrung für besonderes ehrenamtliches Engagement statt. Geehrt wurden Frau Ingeborg Bücken, Herr Ralf Arlinghaus und Herr Jürgen Sieverding. Die Ehrung für Wettbewerbserfolge erfolgte am 4. Juni.

Die Schulleitung der Grundschule Kroge konnte nach langer Vakanz besetzt werden, und zwar mit Frau Kerstin Bokern, die seit vielen Jahren an der Schule unterrichtet und die Schule zusammen mit einer weiteren Lehrerin bereits seit 2015 kommissarisch leitet.

Die Umstellung der Telefonanlage des Rathauses auf 4-stellige Rufnummern ist erfolgreich abgeschlossen. Auch die Neunummerierung der Räume und die Installation neuer Hinweistafeln ist abgeschlossen.

Nachstehende Grundstücksvorgänge wurden von der Liegenschaftsverwaltung seit der letzten Ratssitzung abgewickelt:

- Veräußerung des bebauten Grundstücks Lindenstraße 18 (eine kleine unbebaute Teilfläche bleibt im Eigentum der Stadt Lohne)
- Veräußerung von 6 Wohnbauplätzen im Baugebiet Nr. 150 – An den Schanzen
- Veräußerung von zwei Grundstücken an die jeweiligen Erbbauberechtigten
- Tausch einer Grundstücksfläche (Wegefläche) an der Bakumer Straße
- Erwerb der bebauten Grundstücke Josefstraße 59 und 59 A

Im Bereich Einkauf wurden neben kleineren Vergabeverfahren sowie der erforderlichen Ersatz- und Ergänzungsbeschaffungen folgende besondere Maßnahme durchgeführt:

- Auftragsvergabe der Gebäudereinigung (Unterhalts-, Grund- und Gebäudereinigung)
- Auftragsvergabe Erweiterung der LAN-Verkabelung für die Realschule Lohne und die Franziskus-Schule
- Größere Auftragsvergaben für das Lohneum: Sportgeräte, Stühle/Tische, Garderobenanlage
- Größere Auftragsvergaben für die Kita „Große Strolche“:(Mobiliar sowie Haupt-Küche für die Verpflegung der Kinder)

Aus dem **Amt für Familie und Soziales** teile ich Folgendes mit:

Am 08.03.2018 startete in Zusammenarbeit des Malteser Hilfsdienstes mit der Stadt Lohne das Integrationsprojekt „Café Grenzenlos“ im Industriemuseum Lohne. Bis zu 35 Personen konnten an den bisherigen Abenden begrüßt werden. Jeweils donnerstags von 18.00 Uhr bis 20.00 Uhr öffnet das Café Grenzenlos und bietet zu verschiedenen Themen Möglichkeiten zum Austausch.

Um die Attraktivität der Kindertagespflege zu steigern, soll die Satzung des Landkreises Vechta über die Förderung von Kindern in Kindertagespflege zum 01.08.2018 angepasst werden. Neben einer höheren Vergütung für Tagespflegepersonen sollen auch die Möglichkeiten zur Weiterqualifizierung neu geregelt werden. In Lohne besteht lt. Umfrage des Landkreises eine hohe Bereitschaft zur Weiterbildung.

Aus dem Bauamtsbereich ist zu berichten:

- Die neue Sport- und Mehrzweckhalle -LOHNEUM-wurde nach 17 Monaten Bauzeit fertiggestellt und mit den Einweihungsfeierlichkeiten vom 08.-10. Juni der Öffentlichkeit vorgestellt. Auch die Zufahrt zur Vechtaer Straße einschl. der Lichtsignalanlage und die Außenanlagen sind rechtzeitig fertiggestellt worden.
- In der Reinekestraße und in der Straße Am Bredenbergr wurde im Rahmen der Straßenunterhaltung eine Asphaltbaustraße eingebaut.
- Auf über 2 ha sind in Lohne Blühstreifen eingesät worden. Ein Teil davon aus privater Initiative. Die Stadt Lohne stellte dafür das Saatgut zur Verfügung.
- Der Ausbau der Straße Gerken Busch mit dem Anschluss an die Vechtaer Straße ist abgeschlossen.
- Die Stichstraßen der Pariser und Elsässer Straße sind fertiggestellt.
- Im Baugebiet B-Plans 92/IV „Bruchweg/ Im Brauk“ werden zurzeit die Kanalbauarbeiten durch den OOWV durchgeführt.
- In der Straße „Hilge Beuken“ werden derzeit der Schmutz- und der Regenwasserkanal im 2.BA verlegt. Im 1.BA erfolgt bereits der Straßenbau.
- Der Wendeplatz an der Oderstraße ist fertiggestellt. Zaun und Hecken sind noch vom Bauhof aufzustellen / zu pflanzen.
- Die Kompensationsmaßnahme „Grünlandentwicklung im Runenbrook“ ist abgeschlossen. Hier wurden die letzten 4,2 ha als extensives Grünland eingesät.
- Die Dachsanierung bei der Franziskus-Schule ist abgeschlossen.

- Der Abbruch des Wohnhauses Bleichstraße 11 ist erfolgt.
- Der Frostschaden im Nichtschwimmerbecken des Waldbades Lohne wird zurzeit behoben. Die Wiederinbetriebnahme ist in 2-3 Wochen zu erwarten.
- In der Brink- und Lindenstraße wurden am vergangenen Wochenende große blaue Radfahrpiktogramme aufgebracht, um allen Verkehrsteilnehmern zu verdeutlichen, dass sie sich in einer Fahrradstraße befinden.

Die Abteilung Marketing, Öffentlichkeitsarbeit und Wirtschaftsförderung teilt Folgendes mit:

Die Stadt erweitert ihre Lohne-Kollektion. Neu im Programm sind zwei Puzzle und Plakate mit Motiven vom Waldspielplatz Rehweise sowie dem Marktplatz. Beide gibt es ab sofort im Rathaus, beim Industriemuseum, der Büchergalerie sowie beim Spielwarengeschäft Toys & Co. Römann. Die Kosten: 7 Euro für das Puzzle, 3,50 Euro für das Poster.

Am 23. Und 24. August findet in der Realschule an der Meyerhofstraße der zweite "Marktplatz der Berufe" statt. Dort stellen hiesige Unternehmen und Dienstleister den zukünftigen Berufsanfängern ihre Arbeit vor. Diese Veranstaltung wird von der Realschule Meyerhof in Zusammenarbeit mit der Albert-Schweitzer-Realschule, der Stegemannschule und dem KKV in Kooperation mit der Stadt Lohne angeboten.

Der Bericht des Präventionsrates sowie der Gleichstellungsbeauftragten liegt auf Ihren Plätzen aus.

Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit.

Tobias Gerdesmeyer
Bürgermeister